



C/ San Francisco 8
09003 BURGOS
mesa.inmigrantes@archiburgos.es
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 143

MANIFIESTO CÍRCULO 10 noviembre 2025

Menos promesas, más acción ***ECOLOGÍA INTEGRAL Y MIGRACIONES***

Hoy comienza en Belem (Brasil) la cumbre mundial por el clima COP30. La Iglesia, a través del movimiento *Laudato Si*, está participando de las protestas y la presión social y política para que tomen las medidas necesarias. El cambio climático está agudizando las condiciones de miseria que fuerzan a millones de personas a migrar: las sequías agravan la falta de alimentos, las inundaciones dañan las infraestructuras... Cuando uno no encuentra lo necesario para vivir dignamente en su tierra, tiene que abandonarla y buscar el futuro en otro lugar. Los obispos del Sur global afirman en su declaración: *La crisis climática es una realidad urgente; es una cuestión existencial, de justicia, dignidad y cuidado por nuestra casa común. Son el Sur Global y las generaciones futuras quienes sufren ya las consecuencias.*

Rechazamos las falsas soluciones como el capitalismo “verde”, la tecnocracia, la naturaleza convertida en mercancía y el extractivismo, que perpetúan explotación e injusticia y fuerzan a las personas a migrar. En su lugar, exigimos:

- Equidad: las naciones ricas deben pagar su deuda ecológica.
- Justicia: promover el decrecimiento económico y acabar con los combustibles fósiles.
- Protección: defender a los pueblos indígenas y tradicionales, ecosistemas y comunidades empobrecidas, reconociendo la mayor vulnerabilidad de las mujeres, niñas, y nuevas generaciones, y a la migración climática como un desafío de justicia y derechos humanos.

Instamos a quienes toman decisiones a:

- Cumplir el Acuerdo de París e implementar las contribuciones a la altura de la urgencia de la crisis climática.
- Poner el bien común por encima del lucro.
- Transformar el sistema económico hacia un modelo restaurador que priorice el bienestar de las personas y que asegure condiciones para la vida sostenible en el planeta.
- Impulsar políticas climáticas y de la naturaleza ancladas en los derechos humanos.

Y no solamente pedimos, sino que además nos comprometemos, porque seguro que todos nosotros podemos hacer algo más y algo mejor para cuidar nuestro entorno, nuestra tierra. Y sin duda podemos acoger aquí a las personas que llegan de otros lugares huyendo de la pobreza, la violencia y los desastres naturales.

Como afirmaba el Papa León XIV a los participantes en la conferencia *Brindando Esperanza*: “Espero que las próximas cumbres internacionales de las Naciones Unidas -la Conferencia sobre el Cambio Climático de 2025 (COP 30)- escuchen el clamor de la Tierra y el clamor de los pobres, las familias, los pueblos indígenas, los migrantes involuntarios y los creyentes de todo el mundo”.